



für den Ausschuss für technische
Fragen und Umweltschutz
-nichtöffentlich-

Tischvorlage

für den Verwaltungsausschuss
-nichtöffentlich-

für den Kreistag
-öffentlich-

**Haushalt 2015;
Zuschuss an den "Verein zur Hagelabwehr im Landkreis Reutlingen e. V."**

Beschlussvorschlag:

Der "Verein zur Hagelabwehr im Landkreis Reutlingen e. V." erhält im Jahr 2015 einen Zuschuss in Höhe von bis zu 30.000,00 EUR.

Aufwand/Finanzielle Auswirkungen:

Gesamtaufwand/ Gesamtinvestition:	Anteil Landkreis:	30.000,00 EUR
Teilhaushalt: 2 Produktgruppe: 12.80	Im Haushaltsplanentwurf veranschlagte HH-Mittel:	30.000,00 EUR

Sachdarstellung/Begründung:

I. Kurzfassung

Der Kreistag hat dem „Verein zur Hagelabwehr im Landkreis Reutlingen e. V.“ 2014 einen Zuschuss in Höhe von bis zu 50.000,00 EUR für das Jahr 2014 und ohne Präjudiz für die Folgejahre gewährt. Im Haushaltsentwurf 2015 ist ein Betrag in Höhe von 30.000,00 EUR eingestellt.

II. Ausführliche Sachdarstellung

1. Der Kreistag hat mit Beschluss vom 28. Juli 2014 dem „Verein zur Hagelabwehr im Landkreis Reutlingen e. V.“ einen Zuschuss in Höhe von bis zu 50.000,00 EUR für das Jahr 2014 und ohne Präjudiz für die Folgejahre gewährt. Der Verein hat in Kooperation mit der Hagelabwehr Schwarzwald-Baar/Tuttlingen für den September 2014 einen Hagelflieger für den Landkreis Reutlingen angemietet.
2. Seit dem Kreistagsbeschluss vom 28. Juli 2014 hat die Württembergische Gemeindeversicherung a. G. (WGV) entschieden, einen Hagelflieger zu finanzieren. Dieser soll am Flughafen Stuttgart stationiert werden und in Koordination mit den Hagelfliegern im Rems-Murr-Kreis und im Schwarzwald-Baar-Kreis die Hagelabwehr im württembergischen Landesteil unterstützen.

3. Im Haushaltsentwurf 2015 des Landkreises Reutlingen ist ein Betrag in Höhe von 30.000,00 EUR eingestellt. Mit diesem Zuschuss an den „Verein zur Hagelabwehr im Landkreis Reutlingen e. V.“ ist die Erwartung verbunden, auch in den Folgejahren dessen Arbeit zu unterstützen.
4. Im Rahmen einer Anhörung berichtet der Vorstand des „Vereins zur Hagelabwehr im Landkreis Reutlingen e. V.“ in der Sitzung des Ausschusses für technische Fragen und Umweltschutz am 24.11.2014 über aktuelle Entwicklungen im Verein (Mitgliederzahlen, Finanzierung usw.). Darüber hinaus wird eine Linienpilotin und Hagelfliegerin der Firma Rainer Schopf GmbH, Gerlingen, Fragen zum konkreten Einsatz von Hagelfliegern beantwortet.
5. Zum Thema „Umweltgefährdung durch Silberjodid“ wurden diverse Stellen angefragt (u. a. die Landesanstalt für Umwelt, Messungen und Naturschutz Karlsruhe (LUBW) und das Deutsche Zentrum für Luft- und Raumfahrt Oberpfaffenhofen sowie das Institut für Meteorologie und Klimaforschung am Karlsruher Institut für Technologie (KIT). Zur Aussage, dass angesichts des Verdünnungsgrades relevante Auswirkungen nicht zu befürchten seien, konnten keine zusätzlichen Informationen gewonnen werden. Die Thematik soll in einem Fachkongress am 19./20. März 2015 in Reutlingen eingehender erörtert werden.